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Паллиативный кор-
пус №8 Морозов-
ской детской город-

ской клинической боль-
ницы открылся после ре-
конст ру к ции. Работы 
выполнены в рамках бла-
готворительного проекта 
ПАО «Транснефть». Мэр 
Сергей Собянин и предсе-
датель правления, прези-
дент этой компании Нико-
лай Токарев посетили об-
новлённый корпус.

 — Этот паллиативный 
медицинский центр — са-
мый крупный в городе. И 
лучше всего оснащённый, 
— отметил мэр Москвы. — 
Я хочу поблагодарить Ни-
колая Петровича Токарева: 
реконструкция такого зда-
ния дорогого стоит. И очень 
много души было вложено 
во всё это.

Самое 
современное 
оснащение

Как написал Сергей Со-
бянин в своём телеграм-ка-
нале, для корпуса заку-
пили больше 800 единиц 
современного медицин-
ского оборудования: нар-
козно-дыхательные ап-
параты, мониторы паци-
ента, дефибрилляторы, 
а также приборы для ис-
кусственной вентиляции 
лёгких (ИВЛ), рентгено-
логических и ультразвуко-
вых исследований (УЗИ). 
В отделении установили 
40 паллиативных коек и 
оборудовали две малые 
операционные, в которых 
будут проводить малоин-
вазивные вмешательства. 
Кроме того, при отделении 
будут работать дневной ста-

ционар и помещение мо-
лочного блока для приго-
товления детских смесей. 
Также в корпусе есть сто-
матологический кабинет, 

оборудованный цифро-
вой рентгенодиагностиче-
ской системой. Она позво-
ляет делать панорамную и 
3D-томографию, телерент-

генограммы и исследовать 
череп в прямой и боковой 
проекциях.

«Здесь же будет прохо-
дить обучение родителей 
уходу за детьми. После ока-
зания необходимой меди-
цинской помощи ребята 
отправятся домой. Очень 
важно, чтобы взрослые 
знали, как им помочь», — 
напи сал мэр.

Обстановка 
приближена 
к домашней

Паллиативный корпус 
постарались устроить так, 
чтобы атмосфера в нём 
была максимально ком-
фортной. 

«Маленькие пациенты 
размещаются в маломест-
ных палатах, где есть всё для 
совместного пребывания ре-
бёнка с одним из родителей 
или самостоятельно. Сдела-
ли просторные зоны отдыха 
с обстановкой, приближен-
ной к домашней, и комнаты 
психологической поддерж-
ки», — рассказал мэр.

Для маломобильных па-
циентов организовали без-
барьерную среду: установи-
ли специальные лифты, по-
ручни в палатах, санузлы с 
кнопкой вызова персонала, 
а также ванну Хаббарда для 
проведения водолечебных 
процедур.

«Последние годы пал-
лиативную медицинскую 
помощь развиваем по всем 
направлениям, открываем 
новые здания и расширя-
ем службу помощи на дому. 
Совсем недавно начал ра-
боту филиал центра пал-
лиативной помощи «Пер-
вый московский детский 
хоспис» на улице Бога-
тырский Мост», — напи-
сал Сергей Собянин.

Установили 
специальные лифты, 
санузлы 
с кнопкой вызова…

Новые 
остановочные 
павильоны 
делают 
в Сокольниках

За полгода в столи-
це установили более 
550 остановочных па-
вильонов нового типа. 
Об этом Сергей Собя-
нин сообщил в своём 
телег рам-канале. Со-
временные остано-
воч н ые пави л ьон ы 
сделаны из нержаве-
ющей стали и алюми-
ния, оснащены каме-
рами видеонаблюде-
ния и освещением. У 
них большие крыши, 
которые лучше защи-
щают от непогоды. 

«Для комфорта пасса-
жиров в этом году уста-
новим 1,3 тысячи таких 
остановок, собранных 
на столичном заводе 
СВАРЗ в Сокольниках», 
— написал мэр. 

Сокольнический ва-
гоноремонтно-строи-
тельный завод выпус-
кает не только остано-
вочные павильоны, но 
и другую продукцию. 
Например, электробу-
сы, которые уже выхо-
дят на городские марш-
руты. 

Сергей Собянин рассказал в сво-
ём телеграм-канале о востребован-
ности инвестиционного портала 
Москвы, который был запущен в 
2014 году. За это время на нём было 
зафиксировано более 20 млн посе-
щений. Здесь собрана вся необхо-
димая инвесторам информация: 
подробности о мерах поддержки 
промышленности, о налоговых ре-
жимах и льготах, об объектах го-
родского имущества, выставлен-
ных на торги, с возможностью со-
вершить 3D-тур.

«Мы разработали для предприни-
мателей около 30 онлайн-сервисов. 
С их помощью можно подать заяв-
ки на налоговые льготы, субсидии 
и займы, отправить на рассмотре-

ние инвестиционные проекты», — 
отметил мэр.

Сергей Собянин упомянул самые 
популярные сервисы. В их числе — 
электронная запись на осмотр по-
мещений для развития бизнеса, ма-
шино-мест, земельных участков, 
нестационарных торговых точек. 
Такой сервис, как инвестиционная 
карта, позволяет подбирать пло-
щадки для бизнеса с учётом пешей 
и транспортной доступности объ-
екта, целевой аудитории. А сервис 
«Московский инвес-
тор» помогает пред-
принимателям опе-
ративно получать от-
веты на возникшие у 
них вопросы.

Обновлённый ледовый дворец 
прирос мини-футболом и шахматами

Завершилась реконструкция 
ледового дворца в Сокольни-
ках. Об этом сообщил в телег-
рам-канале Сергей Собянин. 
По его словам, в обновлённом 
дворце есть всё необходимое 
для тренировок: две ледовые 
арены, спортзал для занятий 

мини-футболом и шахмат-
но-шашечный клуб. Оборудо-
ваны медицинский кабинет, 
спа-центр с купелью, раздевал-
ки для спортсменов и техниче-
ские помещения.

Рядом с дворцом сделали 
пешеходные зоны и дорожки, 

высадили деревья и кустар-
ники, установили декоратив-
ное осве щение и организова-
ли парковку.

«Обновлённый ледовый дво-
рец станет центром притяже-
ния наших талантливых спорт-
сменов», — написал мэр.

Одна из двух ледовых арен дворца
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Инвестиционный портал 
Москвы посетили 
более 20 миллионов раз

Ради жизни
В Морозовской детской больнице 
после реконструкции открыли паллиативный корпус

Сергей Собянин пообщался с врачами и родителями
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Оксана Мастюгина, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Московские школьники 
показали высокие 
результаты на ЕГЭ

Большинство cтоличных вы-
пускников смогут поступить 
в ву зы, так как результаты 
ЕГЭ-2023 существенно лучше, 
чем в прошлом году. Это отме-
тил Сергей Собянин в личном 
блоге на сайте sobyanin.ru. На 
45% выросло количество вы-
пускников, набравших 100 бал-
лов по одному из предметов — 
2214 человек. Средний балл 
вырос примерно на 13% поч-
ти по всем предметам. Увели-
чилась доля высокобалльных 
результатов — от 80 до 100. По 
словам мэра, высокие баллы 
ЕГЭ — результат работы мо-
сковских школ. 

«По просьбам детей и родите-
лей в прошедшем учебном году 

мы впервые в пилотном режи-
ме внедрили новый формат обу-
чения старшеклассников с ак-
центом на подготовке к ЕГЭ. В 
последний учебный семестр на 
специальных практикумах вы-
пускники занимались подготов-
кой к экзаменам, повторяли прой-
денное», — напомнил Собянин.

Практикумы посещали 80% 
всех московских выпускников. 
В школах — участницах проек-
та выше средний балл, больше 
стобалльников. Для выпускни-
ков также подготовили про-
грамму психологической под-
держки перед экзаменами. В 
МЭШ разместили ролики с со-
ветами, как управлять эмоци-
ями на экзаменах. 

Запущено движение 
по новому путепро-
воду. Это первый из 

тех, что строят на пересе-
чении МК АД с Липец-
кой улицей. По этой дуге 
автомобили теперь мо-
гут напрямую выехать с 
вн у т  р ен ней с т ор он ы 
МКАД на федеральную 
трассу М-4 «Дон» в сто-
рону области.

Развели 
потоки машин

На пересечении Мо-
сковской кольцевой авто-
дороги и Липецкой ули-
цы продолжается рекон-
струкция старой транс-
портной развязки. По 
словам Сергея Собяни-
на, работы должны пол-
ностью завершиться через 
два года. Всего во время 
реконструкции планиру-
ют построить 18,6 км но-
вых дорог.

«В том числе один тон-
нель, семь путепроводов и 
три пешеходных перехода. 
Масштабные работы пла-
нируем закончить в нача-
ле 2025 года», — расска-
зал в своём телеграм-ка-
нале мэр.

Новый путепровод по-
зволил развести пото-
ки машин. Улучшилась 
пропускная способность 
южной части МКАД, Ли-
пецкой улицы и участка 
трассы М-4 «Дон». Улуч-
шится и транспортная до-
ступность районов Бирю-
лёво Восточное и Бирю-
лёво Западное, города 
Видное, посёлка совхо-
за имени Ленина, посе-
ления Булатниковское, 
а также посёлка Измай-
лово и деревни Ближние 
Прудищи.

Какие 
ещё будут 
съезды

До начала реконструк-
ции развязка на пересе-
чении МКАД с Липец-

кой улицей представляла 
собой классическую раз-
вязку клеверного типа. 
Такие транспортные си-
стемы исчерпали свои за-
пасы пропускной способ-
ности.

Во время реконструк-
ции в районе развязки 
проложат тоннель под 
трассой М-4 «Дон» дли-
ной 84 метра. По нему ма-
шины поедут с внешней 
стороны МКАД на Ли-
пецкую улицу. 

Кроме уже построен-
ного путепровода, пла-
нируют возвести путе-
проводы: один с внут-
ренней, второй с внеш-
ней стороны МКАД на 
Липецкую улицу в центр; 
с трассы М-4 на внутрен-
нюю сторону МКАД для 
съезда в сторону Варшав-
ского шоссе; с Липецкой 
улицы на внутреннюю 
сторону МКАД. Также 
появится дополнитель-
ный путепровод на Ли-
пецкой улице и ещё один 
через железнодорожные 
пути. 

Саму Липецкую рас-
ширят, а для пешеходов 
возведут три надземных 
перехода: один в рай-
оне дома 54 и два через 
МКАД. 

Открыт съезд 
с МКАД на трассу «Дон»
Реконструкция старой развязки-клевера 
завершится через два года

Построят один тоннель,
семь путепроводов
и три пешеходных перехода

В этом году в столице 
проводят экологическую 
реабилитацию нескольких 
городских водоёмов. Об 
этом мэр Москвы Сергей 
Собянин рассказал в сво-
ём телеграм-канале:

«Масштабные работы 
по реабилитации водоё-
мов развёрнуты на юго-за-
паде, юго-востоке и севе-
ро-востоке столицы», — 
написал он.

Уже завершена реаби-
литация Воробьёвского 
пруда около городского 
Дворца пионеров. Работы 
здесь начались в прошлом 
году. Специалисты очи-
стили от ила всю аквато-

рию общей площадью 2,72 
гектара. Берега укрепили 
подпорной железобетон-
ной стенкой, габионами с 
гранитным щебнем и на-
сыпями из песка и щеб-
ня. В ложе водоёма уло-
жили прочный водоупор-
ный слой. В пруду высади-
ли более 10 тысяч водных 
растений: ирисы, рогоз, 
камыш, тростник и кув-
шинки, которые являются 
природными фильт рами. 

Кроме того, в этом году 
планируют завершить реа-
билитацию 16 прудов-ре-
гуляторов в районе Марьи-
но. Здесь очищают дно 
прудов общей площадью 

около 11 гектаров и вос-
станавливают 15 мостов, 
на двух из них полностью 
меняют перильное ограж-
дение. Вокруг прудов по-

явятся детские и спор-
тивные площадки, про-
гулочные дорожки, новые 
уличные фонари, а также  
деревья и кустарники.

После полной очистки укрепили дно и берега, а затем высадили 
растения-фильтры
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У Дворца пионеров очистили 
Воробьёвский пруд

Правительство Москвы 
выделит специальные сред-
ства на перепрофилирова-
ние помещений на крупных 
торговых предприятиях.

— Одной торговлей не 
проживёшь. Надо, чтобы 
торговые центры стали об-
щественными центрами 
районов, — сказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин во 
время посещения торго-
во-развлекательного цент-
ра «Небо» в Солнцеве. Он 
обратил внимание, что в 
самом ТЦ есть место, куда 
приходят дети, занимают-
ся спортом и танцами, где 
для них организуют куль-
турные программы.

Как сообщает пресс-
служба мэра и Правитель-
ства Москвы, на грант смо-
гут претендовать торговые 
центры площадью не менее 
10  тысяч кв. м, здания ко-
торых введены в эксплуата-
цию не позднее 1 сентября 
2023 года.

В результате перепро-
филирования доля при-
годных для аренды соци-
альными организациями 
площадей должна выра-
сти как минимум на 5%. 
В качестве арендаторов 
новых помещений могут 
стать танцевальные сту-
дии, коворкинги, библио-
теки, спортивные клубы с 
бассейнами, детские раз-
вивающие и культурные 
центры.

Торговые 
центры 
смогут 
получить 
гранты 
на создание 
детских клубов
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Новые способы голосования 
не отменяют старые
Во время голосования 

на выборах мэра Мо-
сквы на столичных 

избирательных участках 
установят специальные 
терминалы для голосова-
ния. По словам политоло-
га Андрея Максимова, та-
кие устройства активно ис-
пользуют для волеизъявле-
ния во всём мире. 

Явка выше, 
доверия больше

Как отмечает эксперт, тер-
миналы для электронного го-
лосования на участке — про-
сто машина для голосования. 

— Это удобная вещь. И при-
меняется достаточно широ-
ко во всём мире, — сказал он.

Однако новый вариант во-
леизъявления никак не от-
меняет и формат дистанци-
онного электронного голо-
сования, и простое голосо-
вание с помощью бумажных 
бюллетеней. 

— Если люди привыкли го-
лосовать бумагой и бюллете-
нем, то та часть людей, ко-
торые хотят так голосовать, 
пусть продолжают, — заявил 
Максимов.

По его мнению, все фор-
мы участия в выборах лишь 
расширяют возможности для 
избирателей и, соответствен-
но, повышают явку, что ведёт 
к большему доверию жителей 
к власти. 

— У нас люди на участки 
далеко не все приходили из-
за того, что им было просто 

лень. Если вы заметили, то 
у нас при голосовании через 
ДЭГ явка на выборы повы-
силась почти в полтора раза. 
Это за счёт тех людей, кото-
рые не доходили до участка, 
а теперь они могут не сходить 
со своего дивана и параллель-
но голосовать. 

За ДЭГ — будущее
Политолог Никита Дон-

цов уверен: за дистанцион-
ным голосованием — бу-
дущее. 

— Мы сейчас много поль-
зуемся электронными сер-
висами — коммерческими и 

государственными: заказы-
ваем такси, еду онлайн, со-
вершаем какие-то покупки. 
Сейчас многие пользуются 
и интернет-банками, опла-
чивают счета онлайн. Мы 
просто привыкли делать эти 
повседневные операции че-
рез Интернет, и сейчас го-
лосование видится многим 
российским избирателям: 
ну вот такая возможность 
проявить гражданское уча-
стие онлайн, без сильных 
временных затрат, — ска-
зал Донцов.

Модернизация системы 

голосования является есте-
ственным процессом для та-
кого динамично развиваю-
щегося города, как Москва. 
Об этом депутат Мосгорду-
мы Надежда Перфилова со-
общила агентству городских 
новостей «Москва».

— Мы не стоим на месте, 
мы развиваемся. И в дан-
ной ситуации многие вещи 
это доказывают. Посмотри-
те, что происходит сейчас в 
здравоохранении, образо-
вании. Независимо от всех 
санкций, притеснений всё 
равно не стоим на месте, и 
я думаю, что и в плане го-
лосования тоже не нужно 
останавливаться, сдержи-
вать процесс, – сказала де-
путат.

Безопасность 
гарантирована 

По мнению политическо-
го консультанта Алексея 
Ярошенко, система ДЭГ не 
только удобна для граждан, 
но и надёжно защищена от 
постороннего вмешатель-
ства, что вызывает боль-
ше доверия у избирателей. 

— Человеческий фак-
тор при обычном голосо-
вании нельзя исключать. 
Электронное голосование 
исключает такую возмож-
ность в принципе. Там мно-
го шагов кодировки голоса, 
перекодировки, шифрова-
ния. Поэтому всё будет точ-
но посчитано, — уверен он.

Как отметил замести-

тель председателя Коми-
тета Госдумы по безопас-
ности и противодействию 
коррупции Анатолий Вы-
борный, изменить резуль-
тат электронного голосо-
вания извне невозможно. 

— Любые попытки прово-
каций на этот счёт провали-
ваются, потому что всё про-
исходит в режиме онлайн 
– быстро, качественно, га-
рантированно, безопасно, 
– пояснил он. 

Просто и удобно
Эксперт Российской ака-

демии наук Александр Ко-
нонов в сентябре на выбо-
рах мэра намерен прого-
лосовать с помощью ДЭГ. 

— Претензий к форма-
ту нет, — сказал он. — У 
всех дела, некогда. Поэто-
му выбирается путь эконо-
мии времени.

По мнению Кононова, 
терминалы для голосова-
ния на участках также бу-
дут востребованы избира-
телями.

— Если у человека нет 
своего компьютера или 
смартфона, чтобы прого-
лосовать, то, конечно, та-
кой аппарат позволяет ре-
шить проблему нехватки 
времени, — отметил он. — 
Все связанные с ДЭГ тех-
нологии надо приветство-
вать. Они делают процесс 
голосования более ком-
фортным.

Игорь СИБИРЯКОВ

Разные формы участия 
в выборах расширяют  
возможности 
для избирателей

Машков, Лысенко и Хатьков стали 
доверенными лицами Собянина на выборах мэра

В состав доверенных лиц канди-
дата на пост мэра Сергея Собяни-
на включён художественный ру-
ководитель Московского театра 
Олега Табакова Владимир Маш-
ков, главный врач городской кли-
нической больницы №52 Москвы 
Марьяна Лысенко, директор Мо-
сковского клинического научного 
центра им. Логинова Игорь Хать-
ков, председатель Московского го-
родского совета ветеранов Георгий 
Пашков, руководитель проектного 
офиса «Молодёжь Москвы» Марга-
рита Савинкина, телеведущая, те-
лежурналист, преподаватель, обще-
ственный деятель Арина Шарапо-
ва, художественный руководитель 
и директор МГАТ «Русская песня» 
Надежда Бабкина, директор Науч-

но-исследовательского института 
скорой помощи им. Склифосовского 
Сергей Петриков.

Об этом сообщил секретарь регио-
нального отделения партии «Единая 
Россия», вице-спикер Госдумы РФ 
Пётр Толстой.

Доверенные лица будут участ-
никами мероприятий штаба обще-
ственной поддержки, который ра-
ботает по адресу: ул. Покровка, 47.

Известный гимнаст, чемпион 
Олимпийских игр 2021 года Ники-
та Нагорный, который является до-
веренным лицом Сергея Собянина, 
встретился с москвичами в обще-
ственном штабе на улице Покровке. 

Как рассказал олимпийский чем-
пион, сегодня в Москве есть все воз-
можности для занятий как физкуль-

турой, так и спортом высших до-
стижений. 

— В каждом городском округе ра-
ботают спортивные школы, где каж-
дый может попробовать себя в раз-
ных видах спорта и в дальнейшем вы-
брать свой, — напомнил Нагорный. 

Спортсмен отметил, что в столи-
це сейчас есть более 9 тысяч спортив-
ных площадок и полей, свыше 8 тысяч 
спортзалов, почти 5 тысяч тренажёрных 
городков и около 1,5 тысячи бассейнов. 

Проводятся регулярные трени-
ровки рядом с домом, на спортив-
ных дворовых площадках, в парках, 
на катках. Тренировки организуют 
не только для молодёжи, но и для 
участников проекта «Московское 
долголетие».

Олег ДАНИЛОВ
Олимпийский чемпион Никита Нагорный 
в общественном штабе Сергея Собянина
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После внедрения удалённого голосования явка на выборы повысилась почти в полтора раза

В этом году на избирательных участках установят электронные терминалы 
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В Московском авиаци-
онном институте разрабо-
тали протез кисти руки из 
композиционного мате-
риала, который обладает 
эффектом памяти формы.

— Главное свойство на-
шего протеза — это спо-
собность многократно 
загибать и разгибать его 
пальцы, — рассказал про-
фессор кафедры «Матери-
аловедение и технология 
обработки материалов» 
МАИ Дмитрий Гусев. — 
Это возможно благода-
ря каркасу из сплава на 
основе никелида-тита-
на, помещённого внутрь 
силиконовой матрицы, 
имитирующей форму ки-
сти.

Обычно управление из-
менением формы кисти 
у механических функци-
ональных протезов осу-
ществляется с помощью 
нажатия кнопок или кла-
виш, которые меняют на-
тяжение тросиков внутри 
конструкции. 

— В нашем случае вла-
дельцу протеза достаточ-
но применить свою му-
скульную силу: он просто 
сгибает здоровой рукой 
пальцы протеза, — гово-
рит Дмитрий Гусев.

Конструкцию можно 
привести в исходное 
состояние, положив 
на 15-30 минут в ван-
ну с горячей водой.

Протез, например, 
позволяет удерживать 
и переносить грузы 
весом до 3 кг, водить 
автомобиль, работать 
с простыми строитель-
ными инструментами. 

По словам Дмитрия 
Гусева, доброволец 
пользовался проте-
зом больше года 
и доволен им, 
а сам протез 
остался в ра-
бочем состо-
янии без по-
вреждений.

Анна 
ВАНЯН

Золотую медаль первен-
ства Москвы по ака-
демической гребле в 

одиночном разряде, завер-
шившегося недавно в сто-
лице, завоевала жительница 
дома на Авангардной улице, 
ученица школы №1287 Да-
рья Дейниченко. Ей 13 лет, 
греблей занимается немно-
гим более года, выступает 
по 2-му взрослому разряду.

Гонка складывалась для 
девушки непросто. Она 
вспоминает, что в финале 
шла к финишу из последних 
сил. И в какой-то момент 
рука почти разжалась, она 
едва не упустила весло и чуть 
не перевернулась. Но смогла 

собраться и выиграть гонку!
— Я раньше занималась 

художественной гимнасти-
кой, — рассказывает Даша, 
— но пришлось оставить — 
я высокая, а там лидируют 
девушки миниатюрные. Вот 
прошла тестирование в Ин-
ституте спортивных техно-
логий, и мне порекомен-
довали греблю. Я пошла и 
сегодня ни разу не жалею: 
очень нравится! Спасибо 
тренеру Владимиру Чуха-
реву — он со мной с первого 
дня, всегда помогает и под-
держивает.

Дарья, как и все спортсме-
ны, мечтает об олимпийской 
медали, профессию тоже хо-
чет связать со спортом, по-
ступить в спортивный вуз. 
Сейчас она готовится к пер-
венству России. В прошлом 
году в Нижнем Новгороде 
завоевала серебро, а в этом 
надеется на первое место.

Учёбу в школе Даша не 
забрасывает, учится при-
лежно, этот год закончила 
только с тремя четвёрками. 
В свободное время любит 
рисовать и слушать музыку.

Алексей 
ТУМАНОВ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Протестировали 
речной 
электротрамвай

В выходные протести-
ровали с дочкой речной 
электротрамвай. Вышли 
из метро на «Киевской», 
причал рядышком. Жела-
ющих опробовать новин-
ку (первый маршрут начал 
работать 20 июня) предо-
статочно, но и рейсы каж-
дые 20-25 минут. У каждо-
го трамвайчика своё имя. 
Нам досталась «Грачёвка» 
— так называется речка в 
Химках; налицо связь с Се-
верным округом, усадьбой 
и железнодорожной стан-
цией в районе Ховрино.

Трамвайчик идёт медлен-
но, красоту вокруг видно 
отлично через стекло. Осо-
бенно эффектно смотрят-
ся с воды небоскрёбы «Мо-
сквы-Сити». Открытых ча-
стей палубы нет, но мы по 
этому поводу не печали-
лись, потому что стояла 
жара, и приятная прохла-
да в крытой части трамвай-
чика была идеальной. 

До конечной «Сердце 
столицы» добирались око-
ло часа. Там недалеко стан-
ции метро и МЦК «Шеле-
пиха». По МЦК мы и до-
брались до дома, обсудив 
по дороге, что с удоволь-
ствием прокатимся снова 
по второму маршруту «Ав-
тозаводский мост—Печат-
ники», который планиру-
ют открыть до конца года.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

На Бутырской 
улице появится 
первая в округе 
синяя разметка

На финише 
Даша едва 
не выпустила 
весло, 
но собралась 
и выиграла 
гонку

Восьмиклассница из Головинского — 
лучшая в Москве по гребле

Для художественой гимнастики Даша слишком высокая, а для гребли у неё отличные данные
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Первая в САО синяя раз-
метка как обозначение зоны 
платной парковки появится 
на нечётной стороне Бутыр-
ской улицы. Как пояснили 
в столичном Департаменте 
транспорта, это позволит во-
дителям, которые не увиде-
ли знак, быстро понять, что 
впереди стоянка, за которую 
надо рассчитываться. 

Напомним: пунктир сине-
го цвета для платной парков-
ки узаконили в новой редак-
ции ПДД, вступившей в силу 
1 марта. Раньше и платную, 
и бесплатную стоянки выде-
ляли белым цветом. Это могло 
привести к путанице. 

Платную стоянку синим 
пунктиром уже начали обо-
значать в центре Москвы. На 
Бутырской улице опробовать 
нововведение решили, пото-
му что машин на ней много, 
стоянки обычно не пустуют. 
В ЦОДД добавили, что со вре-
менем синяя разметка поя-
вится и на остальных плат-
ных стоянках округа.

Роман НЕКРАСОВ 

В МАИ разработали протез кисти 
с эффектом памяти формы

По словам 
профессора 
Дмитрия 
Гусева, главное 
свойство протеза 
— способность 
многократно 
загибать и 
разгибать пальцы 
изделия

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Надоели посторонние 
в подъезде — 
смените коды 
Читатели «Севера сто-

лицы» часто обраща-
ются в редакцию с 

вопросами про домофоны. 
На самые популярные отве-
тил Иван Харитонов, гене-
ральный директор сервис-
ной организации, которая 
обслуживает большинство 
домофонов в районе Запад-
ное Дегунино, на Левобе-
режной и Фестивальной 
улицах, возле станции ме-
тро «Речной вокзал».

1 Полагаются ли 
бесплатные 

ключи?
Единого регламента по-

лучения ключей в столи-
це нет. Каждая компания 
устанавливает свои поряд-
ки. К примеру, наша при 
замене или установке до-
мофона предоставляет бес-
платно ключи по количе-
ству прописанных людей в 
квартире. Однако есть ор-
ганизации, которые при 
замене домофона выдают 
один ключ на квартиру бес-
платно, а за каждый допол-
нительный просят запла-
тить. Условия и расценки 
либо указаны на сайте сер-
висной организации, либо 
их можно запросить по те-
лефону.

2 Каковы 
средние цены 

и есть ли льготы?
У нас новый ключ-та-

блетка стоит 250 рублей, но 
в других организациях сто-
имость может быть от 200 
до 500 рублей. Индивиду-
альный код обычно выда-
ют бесплатно. Мы, к слову, 
советуем менять коды раз 
в полгода. Недавно сдела-
ли это в одном из подъез-
дов дома на ул. Ивана Суса-
нина, 10. Когда коды заме-
нили, наркоманы, которые 
туда заглядывали, переста-
ли появляться. Обычно с 
просьбой о замене кодов к 
нам обращается старший 
по подъезду, и мы либо ему 
выдаём весь список, либо 
раскидываем по почтовым 
ящикам.

За установку трубки до-
мофона в квартире в сред-
нем просят от 1,2 до 2 тыс. 

рублей. Наша компания за-
менит сломанную трубку 
бесплатно, но если нужно 
установить трубку в квар-
тире, где раньше её не было, 
то запросим 1,5 тыс. рублей, 
потому что придётся про-
водить монтажные работы. 

По льготам же каждая 
компания решает сама. 
Мы даём скидку 50% пен-
сионерам на новые ключи 
и на установку трубки, а ве-
теранам войны делаем всё 
бесплатно.

3 Правда ли, что 
ключ-таблетку 

лучше заказывать 
у той же фирмы, что 
меняла домофон?

Сейчас в домах столицы 
стали устанавливать бо-

лее современные модели 
домофонов. У них ключи 
с дополнительной защи-
той от копирования в сто-
ронних сервисах. Это нуж-
но, чтобы закладчики или 
рекламщики не могли по-
пасть в подъезд. Поэтому 
сейчас при замене домо-
фонов меняют и таблет-
ки (трубки в квартирах ме-
нять не нужно). Если же 
домофон старый и жите-
лю нужен новый ключ, то 
таблетку можно заказать в 
любом месте.

4 Можно ли 
отключить 

трубку насовсем?
Да, конечно, нужно про-

сто оставить заявку. Чаще 
всего об этом просят жите-
ли первых этажей, потому 
что им регулярно назва-
нивают неизвестные люди 
с просьбами впустить в 
подъезд. Решить эту про-
блему можно, не отклю-
чая трубку: достаточно по-
просить заменить номер 
набора квартиры на несу-
ществующий. Например, 

человек живёт в кварти-
ре №1, а чтобы ему позво-
нить, нужно набрать на до-
мофоне номер квартиры, 
которого в подъезде нет, 
к примеру 292.

5 Как связаться 
со своей 

сервисной 
компанией?

Любые заявки по домо-
фонам можно оставить, по-
звонив в сервисную ком-
панию. Контакты всегда 
должны быть в управля-
ющей организации дома 
или на панели домофона, 
но они не всегда актуаль-
ные. Также можно обра-
титься в единый диспет-
черский центр ЖКХ. На за-
явку должны отреагировать 
в течение двух дней. Однако 
если нужно починить до-
мофон, а детали надо зака-
зывать, то срок может уве-
личиться до пяти суток.

Михаил 
КОФАНОВ

Единый диспетчерский центр 
ЖКХ: (495) 539-5353 

Пять вопросов 
о домофонах

Индивидуальный код обычно выдают бесплатно, а за дополнительные 
ключи могут попросить 200-500 рублей
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Восстановить плитку планируется до конца июля

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

На конечной 
остановке 
трамвая №27 

у метро «Войковская» 
плитка вся покорёжена и 
разломана. Ходить по ней 
опасно. Когда плитку 
заменят?

Ольга Николаевна, 
2-й Новоподмосковный 

пер., 8

В ГУП «Московский 
метрополитен» сообщи-
ли, что подрядная орга-

низация, которая до это-
го проводила капиталь-
ный ремонт трамвайных 
путей у станции метро 
«Войковская» на улице 
Зои и Александра Космо-
демьянских, восстановит 
плитку до конца июля.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного) 

У метро «Войковская» 
восстановят плитку

За домом в 
районе 2-го 
подъезда стоит 

старое, засохшее дерево. 
Нужно его спилить.

Татьяна, 
ул. Генерала Рычагова, 9

— «Жилищник» напра-
вил документы на оформ-
ление порубочного биле-
та в Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды горо-

да Москвы. После полу-
чения разрешительных 
документов дерево уда-
лят, ориентировочно — 
до середины августа, — 
сообщили в управе рай-
она Коптево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: 
sao-koptevo@mos.ru

Засохшее дерево на улице 
Генерала Рычагова планируют 
спилить до середины августа

У каждой 
компании 
свои 
расценки 
на ключи 
и трубки

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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С начала лета на до-
рогах округа нача-
ли менять движе-

ние. Новые схемы позво-
лят проезжать машинам  
быстрее, а аварий должно 
стать меньше. О наиболее 
важных изменениях узнал 
наш корреспондент.

Съезд на МСД 
с двух полос

На перекрёстке Фести-
вальной и Клинской улиц 
машин немало в любое вре-
мя дня. Это объяснимо: впе-
реди Ховринский путепро-
вод и выезд на Московский 
скоростной диаметр (МСД).

В июне по просьбам жи-
телей городской Центр ор-
ганизации дорожного дви-
жения скорректировал на 
этом участке схему движе-
ния. За перекрёстком для 
проезда четыре полосы. 

Раньше по трём из них раз-
решалось проезжать только 
прямо на Ховринский пу-
тепровод, с крайней правой 
— направо на Московский 
скоростной диаметр.

Но часто бывало, что 
водители, которым нуж-
но свернуть на скоростной 
диаметр, не успевали по-
сле перекрёстка перестро-
иться в крайний правый 
— движение там плотное, 
пропускают далеко не всег-
да. Это создаёт опасность 
аварии. Теперь из второ-
го ряда справа разрешили 
как проезжать прямо к пу-
тепроводу, так и сворачи-
вать к МСД.

На Клинскую 
и Фестивальную 
— из одного ряда

На том же перекрёстке 
изменилась также схема 
проезда со стороны Хов-
ринского путепровода. 
Здесь три полосы. С двух 
левых разрешался проезд 
прямо по Фестивальной 
улице. С крайней правой 
— только направо на Клин-
скую. 

Поток машин на этом пе-
рекрёстке большой в лю-
бое время дня. Львиная 
доля машин проезжает по 
перекрёстку прямо, чтобы 
взять курс в сторону Ленин-

градского шоссе. По этой 
причине в начале июня с 
правой полосы разрешили 
ехать не только направо на 
Клинскую, но и прямо по 
Фестивальной. Ведь раньше 
часть водителей для движе-
ния прямо перестраивалась 
левее. Это тормозило поток. 
Да и опасность мелких ава-
рий возрастала. 

Перед тоннелем 
разгоняться 
опасно

На Ленинградском шоссе 
планируют изменить ско-
ростной режим. На участ-
ке между мостом Победы и 
тоннелем возле здания «Ги-
дропроекта» вместо при-
вычных 80 км/час можно 
будет ехать лишь 60 км/час. 

Перед зданием «Гидро-

проекта» многие машины 
перестраиваются правее, 
чтобы затем уйти на дублёр 
Лениградки, Волоколам-
ское шоссе, Северо-Запад-
ную хорду. На высокой ско-
рости такие манёвры не-
безопасны. Скоростной ре-
жим снижают, чтобы было 
меньше риска мелких ДТП 
при перестроениях. 

Есть и ещё одна причи-
на. В тоннеле, который 
начинается возле здания 
«Гидропроекта», ограниче-
ние 60 км/час. Приходит-
ся сбрасывать скорость. 
И это опасно, когда сзади 
слишком близко едет авто-
мобиль. Если его водитель 
не успеет среагировать, то 
придётся ремонтировать 
следы «поцелуя» в задний 
бампер.

Роман НЕКРАСОВ

Проедут быстрее

Скоростной режим снижают, 
чтобы было меньше ДТП 
при перестроениях

Не справился 
с управлением 
на Дмитровском 
шоссе

Ранним утром 16 июля 
39-летний водитель так-
си «Хендай» ехал по Дми-
тровскому шоссе в сто-
рону центра и в районе 
дома 1, корп. 1, не спра-
вился с управлением и 
врезался в фонарный 
столб. В аварии пострада-
ла 37-летняя пассажирка 
такси. Скорая увезла ее в 
больницу с ушибами голо-
вы и сотрясением мозга.

Сбил мужчину 
в Левобережном

16 июля около полови-
ны второго дня водитель 
автобуса ЛиАЗ маршру-
та №745 ехал по Фести-
вальной улице в сторону 
Смольной. В районе дома 
2б на Фестивальной из-за 
невнимательности водите-
ля автобус сбил 65-летнего 
мужчину, который перехо-
дил дорогу по нерегулиру-
емой «зебре». Пешеход от-
делался синяками и сса-
динами.

Пострадали 
на Дегунинской

16 июля около полови-
ны пятого вечера женщи-
на на «Опеле» ехала по 
Дегунинской улице в сто-
рону Пяловской. В райо-
не дома 10, стр. 2, на Де-
гунинской водительница 
сбила 66-летнюю женщи-
ну и одиннадцатилетнюю 
девочку, которые перехо-
дили дорогу в неположен-
ном месте. Обе получили 
ушибы и ссадины.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по САО

ДТП

К МСД с Фестивальной теперь можно съехать с двух правых полос 
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На дорогах округа 
меняют схему 
движения, 
чтобы увеличить 
скорость потока
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Днём, патрулируя аква-
торию Большого Садового 
пруда, дежурная смена по-
исково-спасательной стан-
ции «Академическая» за-
метила в воде в 30 метрах 
от берега человека, зову-
щего на помощь. Спасате-
ли Иван Мороз и Влади-
слав Шуев выехали к нему 
на катере.

— Когда мы прибли-
зились к му жчине, он 
вскрикнул и ушёл под воду. 

Я тут же нырнул за ним, 
мы вместе с коллегой под-
няли выбившегося из сил 
мужчину на борт и доста-
вили на поисково-спаса-
тельную станцию, — рас-
сказал «Северу столицы» 
Иван Мороз.

С п а с ат е л и ок а з а л и 
25-летнему мужчине пер-
вую помощь и вызвали 
брига ду скорой. Врачи 
осмо трели пострадавшего 
и гос питализировали его.

Напомним: купание в 
Большом Садовом пруду 
запрещено.

36-летний Иван Мороз 
работает спасателем два 
года. С женой воспитыва-
ет двух дочек и сына, в сво-
бодное время спасатель за-
нимается гиревым спортом. 
Его напарник 27-летний 
Владислав Шуев в спаса-
тельной службе — три года. 
Воспитывает с женой сына.

Татьяна ЯКОВЛЕВА 

Начиная с 1 августа и 
по 10 сентября Мо-
сква примет гостей 

Московского урбанистиче-
ского форума. В парке «Заря-
дье», олимпийском комплек-
се «Лужники», Центральном 
выставочном зале «Манеж» 
и Гостином Дворе их будет 
ожидать насыщенная про-
грамма мероприятий. По 
оценкам экспертов, форум 
2023 года будет самым мас-
штабным за 13 лет его работы.

Открытые 
тренировки
и ярмарки еды 

По словам руководителя 
столичного Департамен-
та предпринимательства 
и инновационного раз-
вития Алексея Фурсина, 
с 5 августа по 3 сентября 
на площадках форума бу-
дет проходить фестиваль 
предпринимателей «Не-
спальный район». 

— Мы делаем акцент 
именно на том, что районы 
столицы — территория, где 
тоже кипит жизнь. В них ра-
ботают сотни предприни-
мателей, которые каждый 
день создают для москви-
чей комфортную среду, по-
могают растить и развивать 
детей, решать бытовые зада-
чи и просто приятно прово-
дить время, — отметил он. 

На фестивальных площад-
ках гости форума и жите-

ли Москвы познакомятся 
с товарами и услугами сто-
личных малых предприятий 
и смогут купить товары со 
скидкой. 

Кроме мастер-классов 
работников салонов кра-
соты и открытых трениро-
вок от специалистов фит-
нес-клубов, на всех пло-
щадках форума будут рабо-
тать ярмарки уличной еды 
и изготовленных вручную 
сувениров. 

Свадьба 
в Гостином Дворе 

Как сообщила замести-
тель мэра столицы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова, 23 августа 
на площадке форума «Гости-
ный Двор» пройдут церемо-
нии бракосочетания в пяти 
залах старинного особняка. 

— Артисты театра и кино, 
певцы и шоумены прове-
дут процедуру и первыми 
поздравят молодых, а жи-

вое музыкальное сопро-
вождение дополнит непо-
вторимую атмосферу ме-
роприятия, — рассказала 
вице-мэр.

Она добавила, что подать 
заявления на такую уни-
кальную регистрацию мож-
но в любом Дворце брако-
сочетания Москвы или он-
лайн до 22 июля. Также у 
горожан, которые уже пода-
ли заявление, есть возмож-
ность перенести регист-

рацию брака в Гостиный 
Двор. Для этого необходи-
мо будет лично обратиться 
в любой Дворец бракосоче-
тания с просьбой о перено-
се места регистрации.

Московский урбанисти-
ческий форум станет круп-
нейшим событием второй 
половины лета. В течение 
шести недель эксперты и 
жители столицы будут об-
суждать новые направле-
ния в развитии городов и 

обмениваться идеями о 
том, как сделать Москву 
ещё комфортнее. Впервые 
форум прошёл в декабре 
2011 года. До этого принять 
участие в нём могли только 
архитекторы, представи-
тели власти, бизнес-сооб-
ществ и урбанисты. Теперь 
он ориентирован в основ-
ном на жителей, для кото-
рых подготовили много ин-
тересных мероприятий.

Андрей ТОМЦЕВ

Москва представляет на площадках самые современные технологии. Урбанфорум в 2022 году
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Московские сувениры
и встречи со звёздами 

Урбанфорум станет 
самым масштабным 
за годы его работы

Впервые на форуме сделан 
акцент на участии жителей, 
а не только профессионалов 

На Большом Садовом пруду 
спасли тонущего мужчину 

Спасатели Влади слав Шуев и Иван Мороз не впервые спасают людей
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Нужны добровольцы 
для ремонта домов в Мариуполе 

Православные добро-
вольцы занимают-
ся восстановлени-

ем разрушенных частных 
домов жителей Мариупо-
ля. Включиться в эту ра-
боту могут все желающие.

Со всей страны
— Проект по восстанов-

лению домов жителей Ма-
риуполя начался в марте по 
благословению руководите-
ля Синодального отдела по 
церковной благотворитель-
ности и социальному слу-
жению Русской православ-
ной церкви епископа Пан-
телеимона. Мы отремонти-
ровали уже 77 домов самых 
социально незащищённых 

жителей — инвалидов, по-
жилых, одиноких матерей 
с детьми, детей, у которых 
погибли родственники, — 
рассказал куратор направ-
ления Юрий Грубый.

Добровольцы восстанав-
ливают частные одноэтаж-
ные дома с разрушениями 
от 50 до 70%.

— Главное, чтобы были 
стены. Мы устанавливаем 
окна и двери, делаем пе-
рекрытия, печные трубы, 
новые крыши, покрываем 
их шифером, — продолжа-
ет Юрий.

В проекте участвуют 
около 250 добровольцев со 
всей страны разного воз-
раста и социального ста-
туса: пенсионеры и руко-

водители компаний, про-
граммисты и повара, сту-
денты и академики.

Хотела помочь 
Донбассу

Волонтёры Анна Смир-
нова и её сын Пётр недав-
но вернулись из Мариупо-
ля. Она бухгалтер одной из 
фирм в Войковском рай-
оне. Сын — студент кол-
леджа им. Н.Н.Годовико-
ва, тоже на «Войковской».

В Мариуполе Анна го-
товила еду, стирала бельё, 
следила за чистотой в об-
щежитии, где живут до-
бровольцы. А сын подно-
сил и подавал шифер, вы-
носил старую штукатурку.

— Мне хотелось помо-
гать Донбассу. И вот с по-
мощью Русской право-
славной церкви получи-
лось применить свои уме-
ния и навыки. Я из семьи 
военнослужащих, мой 
папа был гвардии май-

ором в отставке. Он бы 
меня поддержал, — гово-
рит Анна.

По её словам, жители 
Мариуполя очень благо-
дарны добровольцам.

— Как-то нам переда-
ли банку мёда по оконча-
нии ремонта. Мы блинов 
напекли, наелись их с мё-
дом. Дали яблок — свари-
ли компот. Подарили бан-
ку огурцов на рассольник, 
— рассказывает Анна.

Они с сыном собирают-
ся поехать ещё.

Обучают 
на месте

— Нам очень нужны до-
бровольцы. К концу авгу-
ста планируем отремон-
тировать более 100 домов 
самых нуждающихся жи-
телей Мариуполя, — гово-
рит Юрий Грубый.

Стать волонтёром мо-
жет любой человек с 18 
лет. Строительные навыки 
приветствуются, но иметь 
их необязательно. Добро-
вольцев обучают на месте.

Минимальная смена — 
семь дней. При желании 
можно работать и дольше 
— две-три недели, месяц. 
Волонтёрам оплачивают 
дорогу туда и обратно, про-
живание и питание.

Желающие могут по-
дать заявку по телефону 
или заполнить анкету, а 
затем пройти собеседова-
ние со священником.

Анна ФОМИНА

Анкета: bit.ly/dobroremont.
Горячая линия церковной 
социальной помощи 
«Милосердие»: 
8-800-707-0222 

Нужны 
участники 
волонтёрского 
лагеря в Туле

Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Старость в радость», 
который помогает пожи-
лым людям и инвалидам 
со всей России, приглаша-
ет желающих с 12 по 20 ав-
густа в волонтёрский ла-
герь в Туле.

Участники лагеря будут 
участвовать в волонтёрских 
мероприятиях, а фонд обе-
спечит жильём и питани-
ем. Возможен вариант, ког-
да добровольцы приедут не 
на всю смену, а на несколь-
ко дней.

— У нас запланирована 
насыщенная и разнообраз-
ная программа. Это кон-
церты и мастер-классы в 
доме престарелых и психо-
неврологическом интерна-
те, игры, общение для подо-
печных и волонтёров. Са-
лон красоты и фотосессия 
для проживающих дома 
престарелых, — рассказа-
ли в фонде.

А кроме того, волонтёры 
помогут пожилым людям и 
инвалидам, проживающим 
у себя дома, на их участке 
и в огороде — траву поко-
сить, дрова сложить, забор 
отремонтировать.

Для осуществления все-
го задуманного фонд при-
глашает волонтёров-фо-
тографов и видеографов, 
парикмахеров и мастеров 
макияжа, людей, способ-
ных провести простые ма-
стер-классы по рисованию, 
аппликации, артистов, му-
зыкантов. Нужны люди, 
умеющие работать грабля-
ми, тяпкой, триммером и 
другими сельхозинстру-
ментами. Особенно нуж-
ны мужские руки.

В лагерь в Тулу собирает-
ся Оксана Фирсова с Коро-
винского шоссе.

— Еду впервые, занима-
юсь в свободное время пе-
нием, хочу подготовить не-
большую программу из из-
вестных советских песен. 
Надеюсь, она понравится 
подопечным. Готова помочь 
по хозяйству одиноким по-
жилым людям, — говорит 
Оксана.

Анна 
ФОМИНА

Желающие принять участие 
в проекте «Волонтёрское лето 
в Туле» могут писать 
в WhatsАpp 
8-927-265-7810 (Алёна) 
или в личные сообщения 
в соцсети «ВКонтакте» 
vk.com/a.lochekhina

Добровольцы помогают с ремонтом домов инвалидов, пожилых, семей с детьми
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ПОДДЕРЖИМ!

Жители САО могут помочь в восстановлении жилья 

Строительные навыки 
приветствуются, но иметь 
их необязательно
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Оператора связи 
оштрафовали 
за звонок 
с подменного 
номера

Телефонные мошенники 
выманили у женщины 750 
тыс. рублей. Вызов был из-
за рубежа, но с подменного 
но мера с кодом нашей стра-
ны. По постановлению Ти-
мирязевской межрайонной 
прокуратуры к админист-
ративной ответственно-
сти привлекли российско-
го оператора связи. По за-
кону компания не долж-
на была пропускать такой 
вызов. Её оштрафуют на 
600 тыс. рублей.

Предлагал землю 
в Молжаниновском

24-летнего жителя сто-
лицы обвиняют в мошен-
ничестве в особо крупном 
размере. Он предложил 
своей знакомой помочь 
арендовать земельный 
участок на 1-й Подрез-
ковской улице с последую-
щим переходом его в соб-
ственность женщины. Она 
перевела мужчине 75 тыс. 
рублей. Через месяц он 
провернул тот же фокус 
с другой моск вичкой, ко-
торой предложил участок 
на Колпинской улице. Жен-
щина передала ему более 
2,6 млн рублей. Деньги он 
потратил, свои обещания 
перед горожанками не 
выполнил, и те заявили 
в полицию. Головинская 
меж районная прокурату-
ра утвер дила обвинитель-
ное заключение по уголов-
ному делу, оно направле-
но в суд.

В Беговом изъяли 
героин

Полицейские заметили 
возле дома 9 на Ленин-
градском проспекте чело-
века, который явно нерв-
ничал, озирался. И не без 
оснований: при личном до-
смотре у 52-летнего мест-
ного жителя обнаружили 
32 свёртка с 53 грамма-
ми героина. В его кварти-
ре на улице Новая Баши-
ловка были обнаружены 
весы и фасовочные набо-
ры. Следствие установило, 
что наркотики он собирал-
ся сбывать через заклад-
ки. Подозреваемый заклю-
чён под стражу. Ему может 
грозить от 10 до 20 лет ли-
шения свободы.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

День сотрудника орга-
нов следствия будет 
отмечаться 25 июля. 

О расследованиях, требу-
ющих особого внимания, 
«Северу столицы» расска-
зал руководитель След-
ственного управления по 
САО Главного следствен-
ного управления След-
ственного комитета РФ по 
г. Москве подполковник 
юстиции Вячеслав Осля-
ков.

Выдавали 
липовые 
документы

На особом контроле 
в окружном Следствен-
ном управлении — про-
тиводействие незаконной 
миг рации. Так, благодаря 
грамотной работе следо-
вателей в округе накрыли 
банду, которая помогала 
мигрантам с регистрацией.

Ком п а н и я у р ожен-
цев ближнего зарубежья 

оформляла людей даже не 
в резиновых квартирах, а в 
резиновых хостелах. Один 
из таких был в доме на 
Верхнелихоборской ули-
це в районе Западное Де-
гунино.

— За свои услуги орга-
низаторы бизнеса требо-
вали по 3-5 тысяч рублей, 
а иностранцы получали 
взамен липовые миграци-
онные карты, бланки уве-
домления о прибытии ино-
странного гражданина и за 
дополнительную плату раз-
решения на работу в стра-
не, — сообщил Вячеслав 
Осляков.

С 2018 года участники 
преступной схемы полу-
чили 470 млн рублей неза-
конного дохода, поставив на 

миграционный учёт не ме-
нее 20 тысяч иностранцев.

Вместе с ФСБ работа пре-
ступной группы на терри-
тории Северного округа 
была пресечена, задержа-
ны 11 человек. Подозрева-
емым грозит наказание до 
семи лет лишения свободы.

Много лет спустя
Одно из направлений ра-

боты Следственного управ-
ления — расследование 
убийств, в том числе совер-
шённых в прошлом.

Так, недавно задержан 
76-летний мужчина, кото-
рого обвиняют в престу-
плении, совершённом ещё 
в 2013 году.

— В квартире на Астра-
дамской улице жил 87-лет-
ний пенсионер со своей 
37-летней внучкой. Жен-
щина злоупотребляла алко-
голем и наркотиками, мог-
ла в порыве гнева и побить 
своего деда, — говорит Вя-
чеслав Осляков.

Пенсионер пожаловал-
ся своему знакомому — 
66-летнему иностранцу. 
Вместе они решили нанять 
двух мигрантов, которые 
побьют внучку за 80 тыс. 
рублей и за автомобильные 
шины.

В назначенный вечер дед 
впустил в квартиру зна-
комого и двух подельни-
ков. Они стали избивать 
женщину, связав её. Чтобы 
она не кричала, 66-летний 
иностранец передал испол-
нителям кусок футболки, 
которым в качестве кля-

па заткнули рот постра-
давшей.

— Нападавшие ушли. 
Мужчина не заглядывал в 
комнату к внучке до само-
го утра, а когда заглянул, то 
увидел, что она не подаёт 
признаков жизни. Ночью 
женщина задохнулась из-
за кляпа во рту, — говорит 
Вячеслав Осляков.

Двух мигрантов задер-
жали и вместе с пенсионе-
ром отправили за решётку, а 
66-летний иностранец успел 
уехать за границу. Недавно 
он прилетел, и его тут же за-
держали. Мужчина сильно 
удивился: он уже и думать 
забыл о событиях десяти-
летней давности. Ему грозит 
до 15 лет лишения свободы.

Передали в суд
В этом году Следствен-

ное управление по САО пе-
редало в суд более 150 дел, 
большая часть из которых 
по тяжким и особо тяжким 
преступлениям. Перед су-
дом предстанут более 170 
человек. Кстати, следова-
тели добились возмеще-
ния ущерба более чем на 
400 млн рублей — речь идёт 
о случаях невыплаты зар-
платы сотрудникам и ухо-
да от налогов.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Адрес управления: ул. Усие-
вича, 23. Время приёма 
граждан: пн.-чт. — с 9.00 
до 18.00, пт. — с 9.00 до 16.45. 
Руководитель Следственного 
управления по САО принимает 
по понедельникам с 16.00 
до 18.00. Тел. (499) 943-8734

В Западном Дегунине 
прикрыли резиновый хостел
Руководитель Следственного управления по САО рассказал 
о резонансных преступлениях, которые удалось раскрыть

Незаконную 
регистрацию 
оформили 
20 тысячам 
приезжих
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По словам 
Вячеслава 

Ослякова, в этом 
году Следственное 
управление по САО 

передало в суд 
более 150 дел
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Если на улице 
сверкают молнии 
На днях молния уда-

рила в здание ком-
бината, сработала 

пожарная сигнализация, 
но возгорания не было. Бы-
вает, что молнии попадают 
и в людей. В прошлом году 
от неё пострадал 67-лет-
ний житель САО в парке 
Петра Алексеева, недалеко 
от станции метро «Водный 

стадион». Медики выяви-
ли у мужчины нарушение 
сердечного ритма. Вокруг 
молний много мифов, раз-
веять их помог исполняю-
щий обязанности дирек-
тора Метеорологической 
обсерватории им. Михель-
сона РГАУ-МСХА им. Ти-
мирязева Иван Кузнецов.

МИФ 1
Не бьёт дважды 
в одно место

— Два года назад, когда 
в Москве были сильные 
ливни, в вышку метеоро-
логической обсерватории 
дважды попала молния с 
разницей в 10 минут. Обо-
рудование выдержало, по-
скольку у нас есть молние-
отвод, — рассказал Иван 
Кузнецов.

В Москве молния неред-
ко бьёт в Останкинскую 
башню, а лидер в мире — 
Эмпайр-стейт-билдинг на 
Манхэттене, её поражает 
от 25 до 100 раз в год.

МИФ 2
Метит в самое 
высокое здание

— Отчасти это прав-
да, но бывают и исключе-
ния. Недавно самый вы-
сокий небоскрёб в Дубае 
— Бурдж-Халифа высотой 
более 800 метров — молния 
не тронула, а ударила в бо-
лее низкое здание, — заме-
чает специалист.

Тем не менее если во 
время грозы человек на-

ходится на открытой мест-
ности, например в поле, 
конечно, нужно укрыть-
ся. Только не под деревом. 
Можно присесть на кор-
точки. И запускать воз-
душных змеев в это вре-
мя точно не стоит. 

МИФ 3
Гроза бывает 
только во время 
дождя

— Молния может очень 
сильно отклоняться от гро-
зовых облаков, порой на 
десятки километров. Не-
сколько лет назад я был 
свидетелем этого явле-
ния в Тверской области. 
Электрический разряд шёл 
по небу горизонтально, и 
его нижний край ударил 
в землю — в то место, где 
не было дождя. Это может 
быть очень опасно для че-
ловека, поскольку неожи-
данно, — рассказал метео-
ролог.

МИФ 4
Дома находиться 
безопасно

— Наибольшая опас-
ность, конечно, в частных 
домах. Электрический за-
ряд, попавший в дом, мо-
жет вылететь из розеток. 

Поэтому во время грозы 
лучше находиться подаль-
ше от них и выключить все 
электроприборы. Однажды 
в Тверской области я уви-
дел, как молния ударила 
в 10 метрах от моего дома. 
Из розеток вылетел 15-сан-
тиметровый поток искр. 
В следующий раз молния 
ударила в столб высокого 
напряжения в 12 метрах от 
дома, и в помещении рас-
плавилось несколько ро-
зеток. А соседский счёт-

чик электроэнергии бук-
вально разорвало на части. 
К счастью, люди не постра-
дали, — рассказал Иван 
Кузнецов. 

МИФ 5
Не бьёт в толпу 
людей

Молния может бить и не 
в самих людей, а в мокрую 
землю. И тогда электри-
ческий заряд передаётся 
на расстоянии в несколь-

ко десятков метров любым 
живым существам. 

— Знакомые из Минска 
рассказывали, что много 
лет назад во время ливня 
с грозой люди укрылись в 
подземном переходе. Мол-
ния нашла их и там. Были 
пострадавшие и даже по-
гибшие, — рассказал ме-
теоролог.

Вода — проводник элек-
тричества, поэтому специ-
алист предупреждает, что 
во время грозы нельзя ку-
паться в открытых водо-
ёмах. Опасность также 
поджидает рыбаков: есть 
свидетельства, как молния 
била в удочки.

Виктория КАЙТУКОВА 

Метеоролог развеял мифы об опасном природном явлении 

Молния не обязательно совпадает с дождём — она может на десятки километров отклоняться от грозовых облаков
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«СЕВЕР 
СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» 
можно читать и в 
Телеграме. Здесь 
публикуются са-
мые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, лю-
бопытные истории из жизни 
районов САО, опросы.

На Ленинградке 
спасатели вызволили 
из резервуара 
рабочих

Помощь спасателей понадо-
билась рабочим, потерявшим 
сознание во время очистки ре-
зервуара на берегу Химкинско-
го водохранилища, рядом с до-
мом 45б, стр. 4, на Ленинград-
ском ш. 

— Утром в службу «112» Мо-
сквы поступило сообщение о 
том, что требуется помощь тро-
им сотрудникам частной ком-
пании, выполнявшим работы 
в резервуаре, — рассказали в 
пресс-службе Департамента 
ГОЧСиПБ.

Спасатели помогли рабочим 
выбраться из ёмкости и пере-
дали их медикам.

Раритетный «Иж» 
пытались угнать 
на Кронштадтском

Злоумышленники хотели уг-
нать с Кронштадтского буль-
вара «Иж», но удача отверну-
лась от них.

«Хотели увезти мой «Мо-
сквич Иж-2125 Комби», но всё 
обошлось скрученным аккуму-
лятором», — рассказал в соцсе-
ти Максим, владелец советско-
го автомобиля.

Сейчас он надеется найти 
свидетелей происшествия. 
Если кто-то обратил внимание 
на подозрительных людей, на-
ходившихся рядом с машиной, 
с владельцем можно связать-
ся через соцсеть «ВКонтакте».

Врач-анестезиолог-
реаниматолог поста 
скорой помощи в 
Молжаниновском районе 
Игорь Петров:

— Самые тяжёлые ослож-
нения при ударе молнии — 
сердечно-сосудистые. Может 
произойти одномоментная 
остановка дыхания и крово-
обращения. Пока едет ско-
рая помощь, пострадавшего 
надо перенести в безопасное 
место. Не надо бояться до-
трагиваться: разряд не пере-

даётся. Можно дать попить 
воды, оценить реакцию — 
слегка потрясти за плечи и 

что-нибудь спросить. Если 
человек не дышит и он в бес-
сознательном состоянии, на-
чать делать искусственное 
дыхание и компрессию груд-
ной клетки: нажимать рука-
ми на грудную клетку 100-120 
раз в минуту, глубина нажа-
тия может быть не более 6 
сантиметров. Через каждые 
30 компрессий делать два 
искусственных вдоха. Реа-
нимацию необходимо про-
водить непрерывно до при-
бытия скорой помощи.

Есть свидетельства, 
как молния била 
в удочки рыбаков

Иван Кузнецов,
исполняющий 
обязанности 
директора 
Метеорологической 
обсерватории 
им. Михельсона 
 РГАУ-МСХА 
им. ТимирязеваИз
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От человека к человеку разряд не передаётся
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru
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Директор столичной 
школы №1794 в рай-
оне Восточное Де-

гунино, муниципальный 
депутат Александр Чуфи-
стов в сентябре прошлого 
года добровольно вступил 
в ряды Российской армии 
и служит в зоне СВО. Во 
время своего недавнего от-
пуска он встретился с на-
шим корреспондентом и 
рассказал о том, какими 
для него стали эти девять 
месяцев службы.

Нормальная 
мужская задача

— Защищать страну — 
нормальная мужская за-
дача, — говорит Алек-
сандр. — Кадровых воен-
ных в нашей семье нет, но у 
меня служили папа и стар-
ший брат, я тоже проходил 
срочную службу, был стар-
шим наводчиком артилле-
рийского самоходного ору-
дия, потом стал заместите-
лем командира взвода ар-
тиллерийской разведки. 
А сейчас я лейтенант, 
командир роты 
пехоты. Лич-
но у меня на-
град пока нет, 
а мои ребята 
за то, что по-
могли избе-
жать потерь 
сред и л и ч-
ного состава, 
н а г р а ж д е -
ны медалью 
«За воинскую 
доблесть» и меда-
лью Суворова. Когда 
всё закончится, снова 

вернусь в школу, где меня 
поддерживают и сотруд-
ники, и дети, и их родите-
ли. Конечно, за меня очень 
волнуется семья, но близ-
кие понимают, что пока я 
нужнее за ленточкой. 

Одним из главных впе-
чатлений от месяцев служ-
бы Александр Чуфистов 
называет изменения, про-
изошедшие в людях.

— Если для кого-то в 
приоритете была финан-
совая стабильность, то те-

перь это здоровье, жизнь, 
семья. Ребята заботятся 
друг о друге, поддержи-
вают. Когда, скажем, кто-
то собирается в соседний 
населённый пункт за во-
дой, тут же кто-то из бой-
цов предлагает помощь. 
Это стало нормой, — де-
лится наблюдени ями 
командир роты. — Пона-
чалу, конечно, было не-
просто, но трудности нас 
сплотили. Непривычным 
было оказаться в спартан-
ских условиях, когда са-
мим надо копать землян-
ку, утеплять её, делать 
гидроизоляцию и водо-
отведение, обустраивать 
быт. Так что не зря везли 
с собой лопаты, генерато-
ры, электрику. Очень при-
годились школьные зна-
ния по геометрии и фи-

зике, хотя мне эти пред-
меты непросто давались. 
Но в некоторых случаях 
они могут спасти жизнь.

Сбил дрон 
подсолнухом

На вопрос, бывает ли 
страшно, Александр со-
гласно кивает: трудно 
привыкнуть к артилле-
рийским и танковым об-
стрелам. Но задача бойцов 
— своевременно среаги-
ровать. Особое внимание 
уделяется работе с беспи-
лотными летательными 
аппаратами.

— У нас был очень инте-

ресный опыт, — продол-
жает Александр. — Один 
из наших военнослужа-
щих сбил беспилотник — 

не поверите, подсолну-
хом! У нас, разумеется, 
есть противодронное 
ружьё, которое обры-
вает связь летательно-
го аппарата с пультом 
управления. Но в тот 
раз этого сделать не 
удалось. Боец не рас-

терялся, схватил попав-
шийся под руку подсол-
нух и в прыжке стал сте-
блем бить по снизившему-

ся дрону. В итоге вывел из 
строя пару пропеллеров, и 
летательный аппарат рух-
нул. Никто в это не верит, 
но у нас есть видеозапись. 
Смонтировать такое не-
возможно.

Важны слова 
поддержки

Местные жители прини-
мают хорошо. Когда бой-
цам во время передислока-
ции приходится на ночлег 
заезжать в какой-то дом, 
их нередко встречают до-
машним хлебом. Бойцы не 
остаются в долгу. 

— В одном селе дедушка 
разрешил нам брать воду 
из колонки на своём участ-
ке. В благодарность, когда 
пожилой человек пожало-
вался на боли в пояснице, 
к нему прислали санин-
структора: тот ему и спи-
ну полечил, и по хозяйству 
помог, — вспоминает лей-
тенант.

Скоро Александр Чуфи-
стов вернётся к своим бой-
цам. Вернётся не с пусты-
ми руками, а с гуманитар-
ным грузом, в том числе с 
маскировочными сетями, 
которые ему передали во-
лонтёры. Их помощь вы-
ручала не раз. Зимой, ког-
да стояли сильные моро-
зы, бойцов в землянках 
на передовой согревали 
сделанные волонтёрами 
окопные свечи. А ещё бой-
цы регулярно получают 
письма от детей и взрос-
лых, и эта поддержка при-
даёт сил.

Ирина КОЛПАКОВА

  Александр Чуфистов: 
«Пока я нужнее в зоне СВО»
Директор школы в Восточном Дегунине рассказал о службе

«Очень 
пригодились 
школьные 
знания 
по геометрии 
и физике»
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В квартире на 
втором этаже 
прорвало трубу, 

жильцов найти не могут. 
Чтобы не заливало соседей 
снизу, перекрыли стояк на 
неопределённый срок. В 
ванной и туалете нет 
никакой воды. Когда дадут 
воду?
Евгения, ул. Зои и Александра 

Космодемьянских, 10, 
6-й подъезд

В ГБУ «Жилищник Вой-
ковского района» поясни-
ли, что в случае, когда не мо-
гут найти жильца, квартиру 
вскрывают через трое суток 
в присутствии участкового, 
представителей управляю-
щей компании и управы. В 
квартире устраняют причи-
ну аварии, закрывают и опе-
чатывают.

Если есть угроза жизни 
и безопасности людей или 
какая-то чрезвычайная си-
туация, вскрыть квартиру 
могут и раньше.

В данном случае холод-
ную воду в ванной и туале-
те включили на следующий 
день. Да и вода — и горячая, 
и холодная — была на кухне 
(в квартирах по два стояка 
холодной и горячей воды).

Жильцов квартиры, где 
произошла авария, нашли 
по данным диспетчерской. 
В своё время они обраща-
лись и оставляли контакты. 
К сожалению, в диспетчер-
ской есть номера телефонов 
не всех жильцов либо они 
устаревшие, поэтому воз-
никают трудности в подоб-
ных ситуациях. Обычно же 
управляющая организация 
ищет через соседей.

В той квартире прорва-
ло стояк горячей воды. Со-
трудники «Жилищника» 
заменили часть трубы и 
восстановили стояк.

Кстати, если бы ава-
рия произошла на развод-
ке внутри квартиры, вла-
дельцам пришлось бы воз-
мещать ущерб соседям. В 
этом случае ущерб возме-
щать никому не придётся, 
так как квартира снизу не 
пострадала, там идёт ре-
монт.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Войковского 
района»: 4-й Войковский пр., 9, 
тел. (499) 150-0057. Эл. почта: 
gbuvoyk@pnao.mos.ru

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

Жителям дома 
на улице Зои 
и Александра 
Космодемьянских 
вернули 
горячую воду 

06
94

Ответы на судоку со стр. 16

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Сейчас Александр 
Чуфистов лейтенант, 

командир роты 
пехоты
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Породистые и покладистые 
Жителя Войковско-

го района Бориса 
Петрова впервые 

в тринадцатилетнем воз-
расте привёл на конюшню 
отец, и с тех пор вся его 
жизнь связана с лошадь-
ми. Сейчас Борис Петров 
возглавляет Кремлёвскую 
школу верховой езды — она 
постоянный участник фе-
стиваля «Спасская башня». 
А в конце июля мастерство 
всадников школы можно 
будет оценить на Фести-
вале национальных пород 
лошадей в парке Дружбы.

«Счастливое 
детство 
на конюшне»

Борис начал заниматься 
верховой ездой и конкуром 
ещё в 1986 году.

— Первую лошадь, на ко-
торую меня посадил тре-
нер, звали Находка. Впе-
чатлений было, как от по-
лёта в космос! Чтобы успеть 
на занятия, мне приходи-
лось раньше уходить из 
школы. От улицы Зои и 
Александра Космодемьян-
ских я ехал на автобусе, 
потом на метро, потом 
опять на автобусе, а даль-
ше пешком, чтобы добрать-
ся до манежа на базе ОУСЦ 
«Планерная». Животные 
были разные: и контакт-
ные, и очень даже вредные. 
Помню, у нас был конь Ро-
бинзон. Только заходишь к 
нему в денник, не успева-
ешь даже уздечку на голо-
ву накинуть, как он разво-
рачивается и… за секунду 
крупом в дальнем углу за-
жимает. Я в сторону, и он 
туда же. Длиться это могло 
бесконечно долго.

Сначала Борис научил-
ся ездить рысью, галопом, 
после пришло время прыж-
ков.

— Помню, как на прео-
долении препятствий важ-
но было не упасть, пото-
му что за тобой уже ле-
тит следующий всадник. 
В моём детстве к заняти-
ям не предъявляли таких 
строгих правил, как сей-
час. Но я благодарен шко-
ле, которую прошёл, она 
закалила волю и характер. 
Это было счастливое дет-
ство на конюшне с друзь-
ями, с которыми я до сих 
пор иду по жизни.

На юбилее 
её величества

В 1990-е годы он с прия-
телем начал индивидуаль-
но обучать верховой езде, 
оказывать услуги по содер-
жанию лошадей частных 
коневладельцев.

— В 2006-м мы создали 
конноспортивный клуб 
«Кремлёвская школа вер-
ховой езды», с которым 
представляли нашу страну 
по всему миру. В 2007 году 
мы впервые приняли уча-
стие в фестивале «Спасская 
башня», тогда он назывался 
«Кремлёвская зоря». А вско-

ре нас пригласили принять 
участие в конных представ-
лениях Великобритании, а 
потом и на бриллиантовый 
юбилей правления её вели-
чества Елизаветы II. Когда 
режиссёр увидел наше вы-
ступление на репетиции, то 
сразу переставил в финал: 
понял, что после русских 
другим на шоу делать нече-
го. Елизавета приняла нас 
с большой теплотой, а зри-
тели встретили овациями.

Центр на ВДНХ
В 2014 году, гуляя по 

ВДНХ, Борис обратил вни-
мание на плачевное состо-
яние павильона «Коневод-
ство», манежа павильона 
№42, выводного круга.

— Я загорелся и де-
ей вдохнуть туда новую 
жизнь. Представил свою 
идею мэру. Пришлось ра-
ботать 24 часа в сутки, и в 
2022 году над 42-м павильо-

ном появилась вывеска 
«Центр национальных кон-
ных традиций». Благодаря 
поддержке Правительства 
Москвы в центре созданы 
самые лучшие условия для 
содержания лошадей.

Фестиваль националь-
ных пород лошадей тоже 
призван рассказать о ко-
неводстве в нашей стране.

— К сожалению, многие 
наши национальные поро-
ды на грани исчезновения, 
— говорит Борис. — Для фе-
стиваля мы по всей России 
подбирали лошадей осо-
бо ценных пород: башкир-
ских, будённовских, ахал-
текинских. Причём эти 
кони обязательно облада-
ют покладистым характе-
ром, ведь им предстоит об-
щаться с многочисленны-
ми гостями.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Для фестиваля подбирали 
коней особо ценных пород: 
башкирских, будённовских, 
ахалтекинских

Та
ть

ян
а 
Бе

ло
но

жк
ин

а

Елизавета II приняла представителей клуба из России
 с большой теплотой
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По 6 августа в пяти городских парках — «Сокольниках», 
«Кузьминках», «Филях», Измайловском и парке Дружбы — 
впервые проходит Фестиваль национальных пород лоша-
дей. Его организуют Кремлёвская школа верховой езды и 
столичный Департамент культуры. В парках будут органи-
зованы временные конные городки, площадки для показа-
тельных выступлений, зоны мастер-классов; экскурсоводы 
расскажут об истории конного достояния России.

В парке Дружбы временный городок будет на площадке ря-
дом со скульптурой «Фестивальный цветок» с 28 по 30 июля.

ФЕСТИВАЛЬ

Конные городки и мастер-классы

Борис Петров на Фестивале национальных пород лошадей 
в Сокольниках

Житель округа возрождает традиции верховой езды 
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В Савёловском 
смастерят 
клубкопуха

Детская биб-
лиотека №40 
(1-я Хуторская 
ул., 2, корп. 2) 
приглашает 28 
июля на мастер-класс по соз-
данию клубкопуха — магиче-
ского существа из вселен-
ной Гарри Поттера. Начало 
в 12.00, вход свободный (6+).

Страница в соцсети «ВКон-
такте»: vk.com/biblioteka_40.

Танцы
в Головинском

В  п а р к е -
усадьбе «Ми-
халково» (на-
против пави-
льона «Здоро-
вая Москва») по воскре-
сеньям в 12.00 проходят 
танцевальные трениров-
ки от проекта «Спортив-
ные выходные». Они совме-
щают в себе движения из 
хип-хопа, самбы, бачаты и 
джаз-фанка (18+).

Регистрация на сайте 
sportsweekend.ru.

В Тимирязевском 
сделают кораблик

Культурный 
центр «Нега» 
(Дмитровское 
ш., 33, стр. 5) 
приглашает ре-
бят 28 июля на мас тер-класс 
«Парусник», посвящённый 
Дню Военно-морского фло-
та (6+).

Регистрация по тел. (499) 
976-5895. Страница в соц-
сети «ВКонтакте»: vk.com/
ckt.nega.

Мария ГОРБУНОВА

Возможны изменения, 
уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

В галерее «На Песча-
ной» открылась выстав-
ка «Книга художника. 
Пауза». На ней пред-
ставлены работы более 
20 художников.

— Среди экспонатов 
есть как обычные кни-
ги, так и множество 
арт-объектов самых 
разных форм и разме-
ров, сделанных либо из 
книг, либо в виде кни-
ги. Многие из них отра-
жают пандемийный пе-
риод, когда художники 

были вынуждены сидеть 
в самоизоляции, — рас-
сказали в галерее.

Например, в рабо-
те «Прошлогодний ка-
лендарь» Александра 
Белова зафиксировала 
важные события года, в 
котором она вышла за-
муж. Также на выстав-
ке можно увидеть кни-
гу-гармошку с нарисо-
ванной на ней трассой 
М-4 «Дон» и с зашиф-
рованными цитатами 
из песен, которые автор 

слушал в дороге, а так-
же раскладную книгу в 
виде подарочной короб-
ки — этот арт-объект на-
зывается «Книга — са-
мый лучший подарок».

Выставку можно по-
сетить до 6 августа. 
Входной билет — 200 
руб лей, льготный — 100 
рублей (6+).

Мария ГОРБУНОВА

Адрес: Новопесчаная ул., 
23, корп. 7.
Сайт: psch.vzmoscow.ru В работе «Прошлогодний календарь» художница зафиксировала события года 

своей свадьбы
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На крышах районных центров 
«Рассвет» (ул. Зои и Алек-
сандра Космодемьянских, 

23) и «Нева» (Беломорская ул., 16а) 
можно бесплатно заниматься спор-
том. Эти занятия — часть проекта 
«Мой спортивный район».

— Тренировки по танцевальной 
зумбе можно посещать по поне-
дельникам и средам, по танцеваль-
ному фитнесу — по средам и вос-
кресеньям, по йоге — по суббо-
там, а по растяжке — по воскресе-
ньям, — рассказали в пресс-службе 

Мосгорспорта. — С собой на заня-
тия нужно взять спортивную фор-
му, коврик и бутылку воды.

В рабочие дни тренировки на-
чинаются в 19.00, в выходные — в 
10.30 или в 11.45 (18+).

Мария ГОРБУНОВА

Регистрация и расписание на сайте 
мойспортивныйрайон.рф

Занятия проходят на крышах 
районных центров «Рассвет» 
и «Нева»

С собой нужны 
спортивная 
форма, коврик 
и бутылка воды

Тренируйтесь на крышах В Коптеве 
и Левобережном 
проходят 
бесплатные 
тренировки 
на открытом 
воздухе
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Одному из самых извест-
ных российских актё-
ров Александру До-

могарову недавно исполни-
лось 60 лет. Эту дату в Театре 
Российской армии отметили 
спектаклем «Маскарад», в ко-
тором он сыграл Арбенина. 
Накануне юбилея народный 
артист России дал пресс-кон-
ференцию, на которой побы-
вала наш корреспондент.

Площадка, 
которую надо было 
победить

— Александр Юрьевич, 
что вы считаете своей 
творческой победой 
в юбилейном для вас году?

— Раньше я мог совмещать 
два-три дела, а сейчас пони-
маю, что нужно сделать что-то 
одно и хорошо. Очень важным 
для меня стало выступление в 
Кремлёвском дворце, где был 
дан спектакль-концерт «Доро-
ги Высоцкого», который мы 
придумывали с Никитой Вла-
димировичем Высоцким. Эту 
концертную площадку, как 
мы говорим, надо было по-
бедить. Хотя спектакль жи-
вёт уже семь лет, но для этой 
площадки нужно было гото-
виться очень основательно. 
Месяц плотно репетировали 
с Большим симфоническим 
оркестром Росгвардии. Было 
исполнено 18 песен. Я считаю, 
что это наша творческая побе-

да. Работать на зал в пять ты-
сяч человек драматическому 
артисту, не вокалисту, — боль-
шое испытание.

— Какие роли для вас 
стали знаковыми?

— Роли — это дети, которые 
мной рождены, не могу гово-
рить, плохие они или хорошие. 
Я могу сказать, что мне что-
то не удалось. Все знаковые 
роли связаны со встречами с 
яркими талантами. Мелодра-
ма «Глянец» — это работа с ве-
ликим мэтром российского 
и мирового кинематографа 
Андреем Сергеевичем Кон-
чаловским. На съёмках филь-
мов «Огнём и мечом», «Одна 
июньская ночь» я встретил-
ся с сильнейшими режиссёра-
ми Ежи Гофманом и Андже-
ем Вайдой. Выше этих людей, 
как у нас говорят, только звёз-
ды. На тот момент я не просто 
работал с ними, а был вхож в 
их дома. Мы общались, я по-
лучал тот комплекс знаний, 
который даёт общение с ве-
ликими людьми. Это ценней-
ший подарок судьбы!

Стал 
перфекционистом

— Что для вас самое 
сложное в работе актёра?

— Я стал перфекционистом. 
Сейчас отдаю себе отчёт в том, 
что актёрство — чрезвычай-
но сложная профессия. Что-
бы сделать хороший спек-

такль, нужно не один пуд 
соли съесть, тогда может  что-
то получиться. Только сво-
им энергетическим выпле-
ском на сцене артист может 
получить сопереживание зри-
телей. Как-то в молодости я 
участвовал в гастролях Теат-

ра Советской армии в Алма-
Ате. И наш главный режиссёр 
Леонид Ефимович Хейфец, 
человек достаточно жёсткий 
и саркастичный, задал мне 
вопрос: «Саша, вы играете в 
спектакле «Дама с камелия-
ми» главную роль. Как, дума-
ете, вы её сыграли?» Начинаю 
лепить какую-то чушь, свой-
ственную 27-летнему челове-
ку: я сыграл, но, понимаете, 
зал бывает разный… Леонид 
Ефимович на меня вниматель-
но посмотрел и говорит: «Зна-
чит, сыграли, да? А вот Олег 
Иванович Борисов восемь лет 
играет «Кроткую» и говорит, 
что до сих пор не сыграл». То 
есть можно выйти на сцену, 
рассказать текст и поставить 

галочку — мол, сыг рал. А 
можно промучиться два-че-
тыре года, искать-искать и 
не сыграть.

Возможности 
нужно уметь 
брать

— Что бы вы 
посоветовали 
подрастающему 
поколению?

— Господи, какого сове-
та вы от меня ждёте? Они 
счастливые, у них есть 
доступ к тому, о чём мы в 
1970-х могли только мечтать. 
Что у меня было в детстве? 
Московский дворец пионе-
ров — и всё! Если хотелось 
заниматься моделировани-
ем, то нужно было ехать 15 
остановок. Страна даёт ко-
лоссальные возможности, но 
надо уметь их брать и при этом 
иметь желание.

— В какой эпохе вы  
хотели бы жить?

— В нашей эпохе. Профессия 
позволяет окунуться во Фран-
цию XVI века, да куда угодно, 
в любой век. Конечно, наше 
время сложное, но замечатель-
ное. На наше поколение выпа-
ли смены политические, и чего 
только не было! Так что, с од-
ной стороны, мы счастливые 
люди, а с другой — не дай бог 
жить в эпоху перемен.

Записала 
Ирина КОЛПАКОВА

Актёр рассказал о знаковых ролях 
и о встречах с мэтрами режиссуры

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Роли — 
это мои 
дети, не могу 
говорить, 
плохие они 
или хорошие

АЛЕКСАНДР ДОМОГАРОВ: 
Чтобы сделать хороший спектакль, 
нужно не один пуд соли съесть

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ruВсе новости округа

ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru
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Российский актёр театра и 
кино заслуженный артист Рос-
сии Эвклид Кюрдзидис — чи-
стокровный грек. Но сам себя 
называет «русским греком, 
выросшим на русских тради-
циях».

— Рецепт, который я предла-
гаю, — это традиционное блю-
до греческой кухни: холодный 
соус-закуска из йогурта, све-
жего огурца и чеснока. И хотя 
его и называют соусом, на мой 
взгляд, это вполне полноцен-
ное блюдо, и очень важное. 
Без дзадзики грек никогда 
не сядет за стол. Соус по-
дают с горячим хлебом, я 
очень люблю со слегка 

поджаренным. Вкус дзадзики 
можно описать как прохлад-
ный, освежающий и мягкий.

Для начала мелко порубим 
укроп и добавим его в йогурт 
(очень густой, без добавок). 
Пропускаем через чеснокода-
вилку чеснок и также добавля-
ем в йогурт. Теперь натираем 
огурцы на тёрке вместе с ко-
журой, немного отжимаем и 
добавляем в соус. Осталось 
всё хорошо перемешать, по-
солить, поперчить по вкусу и 
переложить в соусницу.

Лучше всего подавать к мя-
су или к рыбе, сбрызнув олив-
ковым маслом. А можно и про-
сто намазать на горячий хлеб.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Подросток. 
Пес. Небылица. Каскад. Мика-
до. Горбунок. Ермак. Былина. 
Рокот. Шип. Состав. Пасс. Сапа. 
Клад. Торба. Роспись.
По вертикали: Коммерсант. 

Комиссар. Краска. Синолог. 
Овал. Пар. Карбонадо. Крыса. 
Быт. Сеул. Поиск. Ниша. Адо-
нис. Слайд. Капсюль. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

— С ума сошёл! — кричал 
рассудок.

— Это безумие, я не потя-
ну! — протестовал желудок.

— Пять кило черешни, по-
жалуйста! — произнёс рот, 
обращаясь к продавцу.

— Дорогой, сегодня я 
брала твою машину.

— Надеюсь, поставила 
на место?

— Не всю.

Хакер:
— Я знаю все твои па-

роли!
Я:
— Серьёзно?! Мне вас 

сам бог послал, подожди-
те секундочку, сейчас най-
ду, где записать!

Комментатор:
— Наша команда заби-

ла великолепнейший, не-
обычайно красивый гол... 
на который соперники от-
ветили тремя случайны-
ми голами.

— Дорогая, что у нас на 
ужин?

— Перец.
— Фаршированный?
— Молотый.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

Анна дарит открытки 
одиноким пожилым людям 

Анна увлекается 
скрапбукингом — 
создаёт необычные открытки. Часть своих ра-
бот она отправляет одиноким пожилым людям.

«Я давно участвую в марафоне «Добрые 
открытки с теплом рук и сердца». Отправляю 
свои работы по всему миру. Я уверена, что от-
крытки, сделанные с душой и любовью, напол-
ненные добрыми пожеланиями, окрыляют», — 
рассказала она. 
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Соус дзадзики 
от Эвклида Кюрдзидиса 

То, без чего грек 
не сядет за стол 

Вам понадобится:
 2 зубчика чеснока,
 500 мл йогурта,
 1 пучок укропа,
 2 огурца,
 соль, перец по вкусу
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i Ждём снимки, на которых вы и то, 
что вы создаёте в свободное время 

и не на продажу. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и своём 
увлечении! Самые лучшие снимки 
опубликуем в газете, по итогам года 
будут выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg
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